



PODER LEGISLATIVO FEDERAL
CÁMARA DE DIPUTADOS




↓ **Del verbo emprender**
Salo Grabinsky
gzsalo@gmail.com

Planes empresariales

• El tema del T-MEC y las presiones de nuestros socios comerciales van a tener un efecto disruptivo.

Quisiera ser más optimista y decir que los próximos meses van a estar tranquilos, sin sobresaltos y con una estabilidad económica y política razonables. Desgraciadamente, las noticias, tanto nacionales como de otros países no lo hacen más fácil. El nuevo régimen va a empezar en medio de muchos asuntos polémicos y, a pesar de los comunicados oficiales, hay un ambiente de nerviosismo actualmente.

Las últimas reformas, tanto electorales como del Poder Judicial, han creado zozobra y una situación de inestabilidad que no habíamos sentido en varias décadas. No entraré en juicios de valor, ya que mi opinión es personal, más bien quiero ayudar a los emprendedores y a sus familias a plantear ciertos caminos y decisiones para capear este temporal de principio de sexenio.

En primer lugar, sugiero que dentro de las empresas, su Consejo de Administración, los emprendedores, sus familias y ejecutivos presenten un plan lo más objetivo posible acerca de sus operaciones este fin de año, especialmente cuidando los pagos básicos, las ventas y su cobranza para asegurar un mínimo de liquidez de la empresa. No duden en aplicar medidas de protección y austeridad para cuidar los recursos necesarios para las operaciones del negocio. Se deben posponer o reducir los gastos e inversiones no estrictamente necesarios y asegurar la cobranza de fin de año para así estar preparados para el complejo año 2025.

Les aseguro que va a haber una fluctuación irregular de la tasa de cambio del dólar, pero medidas de control por parte del Banco de México tratarán de estabilizar ese mercado. Espero no equivocarme, porque no preveo una salida brutal de divisas, sino más bien una disminución de la inversión directa y de nuevas empresas hasta que se aclare el panorama, lo que podrá pasar hasta mediados del año próximo, cuando se midan

los efectos de las medidas aprobadas por el oficialismo y se vean en la economía y la política de la nación.

En Estados Unidos, la situación electoral está al rojo vivo, con declaraciones incendiarias y un país muy dividido. A nosotros nos va a afectar de todas formas, porque no podemos asegurarles que el narcotráfico se disminuya o se controle radicalmente la inmigración ilegal. El tema del T-MEC y las presiones de nuestros socios comerciales van a tener un efecto disruptivo, que esperamos sea temporal y resuelto de la mejor

manera posible por el nuevo régimen. Hay bastantes nubarrones en este panorama.

Seguimos con las guerras en Ucrania y el Oriente Medio, elecciones conflictivas en Venezuela y mucha agitación global con extremismos inaceptables de cualquier giro.

Como siempre, la comunicación familiar constante, así como estar informado por fuentes creíbles y verificables es el remedio para la incertidum-

bre que prevalece actualmente y una mejor toma de decisiones clave ante tantas falsedades. México es un país fuerte, estable en su economía y requiere acciones objetivas y racionales por parte de las autoridades, del sector privado y de la población que debe trabajar para salir adelante, sin encono ni información falsa. Tenemos que crear muchos empleos y empresas nuevas, preservar la economía actual y hacerla crecer para hacer un país más justo y productivo. Soy moderadamente optimista de que lograremos evitar una crisis mayor y que el sentido común y la comunicación entre todos nos permitirá seguir por nuestra democracia. No echemos a perder lo ganado con tanto esfuerzo y ayudemos a la población más afectada con empleos dignos, seguridad y educación adecuadas.

Asesorías:
55 6965 6876